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INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Da IFE a Valdés 34 asesores y colaboradores. La presidencia del Consejo General del Instituto Federal
Electoral (IFE) que encabeza Leonardo Valdés Zurita tiene asignadas a 35 personas de las cuales, una tercera parte, 
11, son asesores y el resto es personal de apoyo. Para la operación de esta oficina el organismo solicitó a la Cámara
de Diputados un presupuesto de 48.2 millones de pesos para el año electoral de 2012. De acuerdo a la propuesta 
aprobada el jueves 25 de agosto por el Consejo General, 42.4 millones de pesos es el gasto permanente de esa
oficina y 5.7 millones de pesos es el cálculo de recursos extras por el proceso electoral federal del próximo año. Esa
suma solicitada por la presidencia del IFE implica un gasto mensual en 2012, de 4 millones de pesos. Entre las
plazas asignadas al consejero Valdés y que se encuentran desglosadas en el directorio institucional del IFE, está la
de su secretario particular, que gana 2 millones 873 mil pesos al año. Además el presidente del Instituto tiene a su
cargo una secretaria técnica, un coordinador de logística, un "líder de proyecto presidencial" (que antes fue
registrado como asesor del secretario particular), un "jefe de proyecto de logística", además de un especialista y una 
secretaria del órgano garante de transparencia y acceso a la información, asignados a su oficina. El personal se
completa con cinco asistentes, un auxiliar, tres choferes, tres motociclistas-mensajeros, dos recepcionistas así como 
dos secretarias registradas con una plaza de "secretaria de dirección ejecutiva, unidad técnica o equivalente". Entre
los gastos extraordinarios para el 2012 la oficina del consejero Valdés presupuestó "estudios, documentos e
informes de Apoyo a la Presidencia del Consejo", por 614 mil 200 pesos, así como "servicios de entrega de
documentos", por un monto de 167 mil 800 pesos. (REFORMA, P.2, GUADALUPE IRÍZAR) 

José Luis Rodríguez, tercer interino del Registro de Electores en un año. Leonardo Valdés Zurita, 
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), nombró a José Luis Rodríguez, actual director de la Unidad Técnica
de Planeación de dicho Instituto, como encargado del Registro Federal de Electores. Éste sería el tercer encargado
de despacho en el Registro, desde que Alberto Alonso y Coria dejó el cargo en septiembre de 2010. El
nombramiento se dio ante la imposibilidad de lograr los votos necesarios del Consejo General del IFE para que
Manuel Mendoza fuera el nuevo director del Registro Federal de Electores. El nombramiento de Mendoza fue
rechazado en la sesión del Consejo General del IFE el pasado 25 de agosto. (LA CRÓNICA DE HOY, P.7, DE LA 
REDACCIÓN) 

Criminales ponen en riesgo democracia e instituciones. José Woldenberg, ex consejero presidente del 
Instituto Federal Electoral (IFE), advirtió que la democracia está siendo asechada por el crimen y su estela de
incertidumbre, y por el temor de que los Derechos Humanos sean erosionados y vulnerados en el combate contra la
delincuencia organizada, por lo que convocó a defender las instituciones y el avance democrático. Durante el
segundo día del foro “Legalidad Democrática, Ética, Derechos Humanos y Seguridad”, el académico enfatizó que
México ha sido capaz de desmontar un sistema de partido casi único para crear un sistema de partidos equilibrado y 
capaz para pasar de elecciones sin competencia a elecciones altamente competidas. “Fuimos capaces de modificar el
mundo de la representación política. Era un mundo básicamente monocolor y hoy es un mundo plural”; por lo
anterior, destacó que gracias a las luchas por una independencia verdadera, hoy hay una Presidencia acotada, un
Congreso habitado por la pluralidad de fuerzas políticas, una Corte que empieza a jugar un rol de auténtico árbitro
cuando hay conflictos entre los poderes constitucionales. (UNOMÁSUNO, P.7, IGNACIO ÁLVAREZ) 
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Prosperan sólo 12 de cada 100 iniciativas, revela Ugalde. El trabajo legislativo en las dos cámaras del 
Congreso de la Unión es opacado por el debate político. Diputados federales y senadores tienen en puerta 2 mil 94
iniciativas por desahogar, a un año de concluir su gestión. Lo anterior es señalado en el estudio “Reporte
Legislativo”, realizado por la empresa de consultaría Integralia, que dirige Luis Carlos Ugalde, ex consejero
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE). El estudio destaca que entre los senadores y diputados aumentó el
activismo legislativo, pues comparado con la anterior legislatura de cada Cámara, aumentó la cantidad de iniciativas
presentadas y turnadas a comisiones. Sin embargo, en el desahogo de iniciativas, los legisladores avanzan lento. De
cada 100 propuestas resuelven 12; es decir, 298 de 2 mil 392 en dos años. (MILENIO DIARIO, P.5, LILIANA 
CAVAZOS) 
  

 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Distrito Federal

Alejandra Barrales rinde su II Informe de labores. Alejandra Barrales, durante su II Informe de labores 
como presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), jugó en su
discurso, con sus pretensiones y aspiraciones políticas. Cuando todo mundo se adelantó que vendría el destape, la
perredista simplemente precisó que su meta es "centrar todos mis esfuerzos para que por ningún motivo esta
ciudad regrese al pasado". Tras leer 20 cuartillas de su discurso, inició su juego retórico. "El año pasado les 
compartí aquí mismo lo que entonces era mi aspiración. A lo largo de estos doce meses he confirmado que esa
aspiración si se puede materializar y hoy les quiero compartir lo que es ya una decisión personal”, comentó.
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, JENNIFER ALCOCER Y RUTH BARRIOS) 

 
Estado de México 

Entregará Peña Nieto a Eruviel un gobierno con finanzas sanas. A dos semanas de entregar la estafeta a 
Eruviel Ávila Villegas, la administración de Enrique Peña Nieto deja al Estado de México con un blindaje lo
suficientemente sólido, en lo económico y social, como para no sufrir altibajos, pero, sobre todo sin deudas
pendientes. Carolina Monroy del Mazo, secretaria de Desarrollo Económico, explicó que hay saldos positivos
porque a lo largo de seis años se construyó un estado modelo, ya que es la primera entidad que atrae la inversión
extranjera, generadora de empleos y con una eficiente reingeniería en la desregulación de trámites para la apertura 
de negocios. (EL FINANCIERO, P. 29, MANUEL VELÁZQUEZ) 
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Michoacán

Dan banderazo a campañas electorales en Michoacán. Los integrantes del Consejo General del Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) aprobaron los registros de Luisa María de Guadalupe Calderón Hinojosa (PAN),
Fausto Vallejo Figueroa (PRI) y Silvano Aureoles (PRD), como candidatos a la gubernatura de la entidad. La 
hermana de Felipe Calderón, presidente de México, arrancó su etapa de proselitismo con un homenaje a las
víctimas de los granadazos de Morelia que dejaron ocho muertos y un centenar de heridos. En la plaza de Melchor
Ocampo, Luisa Calderón depositó una ofrenda floral y encendió veladoras en el sitio en donde el crimen organizado
lanzó las granadas de fragmentación hace ya casi un par de años en el marco de celebración del grito de
Independencia que emitía el gobernador Leonel Godoy. (EL FINANCIERO, P. 31, ARTURO ESTRADA) 
  
  

 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Se aleja Vázquez Mota de Creel; Cordero respira. En la carrera por la candidatura presidencial del PAN 
para 2012, Josefina Vázquez Mota, diputada federal, aventaja por nueve puntos de diferencia a Santiago Creel,
senador con licencia, en las preferencias de los electores cercanos al PAN. Según la más reciente encuesta del 
Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), un día después de que Alonso Lujambio, secretario de Educación,
declinó a sus aspiraciones presidenciales, al responder a la pregunta "¿Quién debería ser el candidato del PAN para
las elecciones de 2012, 39% de los electores cercanos al partido se inclinó por Vázquez Mota, mientras que 30.3% lo 
hizo por Creel. En el anterior sondeo, realizado el 21 de julio, la diferencia entre la diputada y el senador con
licencia era menor: ella logró 32.4% de las preferencias y Creel, 25.1 por ciento. Sin embargo, donde Vázquez Mota 
presenta una notable desventaja es en el nivel de conocimiento de su trayectoria por parte de los electores cercanos
al PAN. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, DE LA REDACCIÓN) 

Acepta PRD condiciones de AMLO para 2012. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) avaló la
propuesta de Andrés Manuel López Obrador de otorgarle 100 distritos electorales del país y 11 consejeros estatales
para la elección de 2012, siempre y cuando lleguen a acuerdos con el propósito de mantener viva la unidad de las 
izquierdas. A través de una carta, la dirigencia nacional del PRD envió al líder del Movimiento Regeneración
Nacional (MORENA) la aceptación a su solicitud, "siempre y cuando postulen como candidatos a dirigentes
políticos, sociales y ciudadanos independientes de inobjetable honestidad, con prestigio y buena fama pública". Los 
candidatos deben ser acordados mediante un proceso de consulta y encuestas indicativas que respetando los
procedimientos estatutarios de los partidos, los lleve a seleccionar a los mejores posicionados. (MILENO DIARIO, 
P. 11, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN) 
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Beltrones rinde mensaje virtual. En un formato innovador, mediante la utilización de las Redes Sociales,
Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado de la República, rindió su informe de labores y aprovechó para
hablar de sus aspiraciones personales. Aseveró que el país no requiere de marketing o de un candidato que caiga
bien, sino de un proyecto de país, al referir que él no cree en aventuras individuales, tramposos y caudillos, por lo
que como priísta impulsará un proceso interno que garantice la cohesión, la inclusión y la participación para
definir al mejor candidato del PRI que abandere el proyecto del país. A través de Facebook, Twitter y su página 
Web, el senador respondió medio centenar de preguntas respecto a temas de competitividad, reformas como la
política y la hacendaria, así como del tema de justicia. No aclaró si dejará su escaño para buscar la candidatura a la 
Presidencia de la República, ni precisó el costo de este ejercicio, pero dijo que la ley les permite contar con un
presupuesto de hasta 700 mil pesos para ello. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA,) 

Encinas regresará a su curul. Tras el descalabro electoral en las elecciones del Estado de México, Alejandro
Encinas Rodríguez, ex jefe del gobierno capitalino, anunció que regresará a su curul en la Cámara de Diputados, 
con la intención de evitar que se apruebe la Ley de Seguridad Nacional, misma a la que calificó como “violatoria
para los derechos de los mexicanos”. En su regreso, Encinas Rodríguez, aseguró que no buscará regresar a la 
Coordinación de la bancada del partido, aunque dejó abierta la posibilidad de buscar la presidencia de la Mesa
Directiva de la Cámara o la Junta de Coordinación Política. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8A, CARLOS KARA) 

Quieren en San Lázaro 607 mdp más para 2012. La Cámara de Diputados planea aumentar su presupuesto
en 607 millones de pesos para el 2012. Este año el presupuesto aprobado fue de 5 mil 293 millones de pesos, para
el próximo, los diputados pedirán 5 mil 900 millones de pesos, 8% más que el ejercicio anterior. El aumento lo
justifican principalmente en el gasto de dos rubros: la liquidación del personal al concluir la legislatura y el
mantenimiento del recinto, que este año cumplió 30 años. Por ello, Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pidió a sus compañeros mantener "el pie fuerte" para defender el
presupuesto del Palacio de San Lázaro. (MILENIO DIARIO, P. 5, JOSÉ LUIS MARTÍNEZ) 

Madero emplaza a PRI y PRD a aprobar reformas de seguridad. La dirigencia nacional del PAN exigió a 
las autoridades combatir "sin treguas ni amnistías", actos como los del Casino Royale en Monterrey, Nuevo León, y
emplazó al PRI y al PRD a aprobar, antes del 20 de septiembre, las reformas sobre el Lavado de Dinero y Robo de
Combustibles, además de avanzar en la Ley de Seguridad Nacional. Gustavo Madero Muñoz, líder del PAN,
demandó a los partidos políticos deponer las diferencias y asumir su responsabilidad en la discusión y análisis de
las 12 iniciativas pendientes en el Congreso entre ellas las que serán vitales para el combate al crimen organizado. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ) 

Recibe pago de casinos hermano de edil regio. Al mismo tiempo que el alcalde Fernando Larrazabal 
encabeza en Monterrey una ofensiva en contra de casinos a los que acusa de operar fuera de la ley, su hermano
Manuel Jonás Larrazabal ha acudido en múltiples ocasiones a recibir pagos en casas de apuestas. De acuerdo con
tres videos y decenas de fotografías, el hermano del alcalde estuvo en al menos tres casinos de Monterrey en los
últimos tres meses, en donde personal de los establecimientos le entregó fajos de efectivo. En los videos, la forma
de operar de Jonás, nombre que usa en su página de Facebook, es similar, entra al casino, se dirige a una mesa de
juego vacía al fondo del lugar, espera a su interlocutor, recibe los billetes, revisa los fajos y se retira. Toda la
transacción dura, en ocasiones, menos de un minuto. Estas revelaciones surgen después que la tragedia del Casino 
Royale, donde el pasado jueves murieron 52 inocentes, puso los reflectores sobre la relación entre la autoridad y las
casas de apuestas, muchas de ellas que operan entre vacíos legales, opacidad y señalamientos de corrupción. 
(REFORMA, P. 1 Y 10, STAFF) 
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Segob sabía desde 2010 de anomalías en casinos. Desde el 6 de mayo de 2010, la propia Unidad de 
Gobierno de la Secretaría de Gobernación (Segob), de la cual depende la Dirección de Juegos y Sorteos, alertó de
diversas anomalías en los casinos abiertos en el país. En un diagnóstico presentado a la Asociación de
Permisionarios en la materia, el área referida alertó de "una operación ilegal creciente" de casas de juego y reveló
indicios de casinos en los que había "vinculación con el crimen organizado". Sin embargo, en Gobernación no se
inició alguna investigación ni se presentaron denuncias ante la Procuraduría General de la República (PGR). Por el 
contrario, Juan Bosco Martí Ascencio, jefe de la Unidad, quien dio a conocer las irregularidades, fue relevado del
cargo semanas después por órdenes de José Francisco Blake, secretario de Gobernación, quien llegó el 14 de julio a 
la dependencia y poco después colocó en el puesto a su amigo Carlos Armando Reynoso Nuño.
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, DANIEL BLANCAS MADRIGAL) 

Se fugó al extranjero el dueño del Royale. La Procuraduría de Justicia de Nuevo León y la Procuraduría
General de la República (PGR) confirmaron que Raúl Rocha, dueño del casino Royale, se encuentra fuera del país.
Este dato se obtuvo luego de la declaración de familiares y demás personas que acudieron ante las autoridades.
Adrián de la Garza, procurador de Justicia neoleonés, señaló que en estos días acudió a comparecer el piloto de la
aeronave que trasladó al dueño del casino hacia otro destino, sin precisar el día ni el lugar donde lo dejó, porque
forma parte de la investigación. José Cuitláhuac, subprocurador de la PGR, aclaró que la orden de búsqueda y
localización es con el fin de que el dueño del negocio acuda a comparecer ante las autoridades para tomar su 
declaración y esto ayude a aportar mayor información sobre el caso. Por otra parte, se informó que aún falta por
detener a siete zetas que participaron en el ataque al casino Royale, entre ellos dos mujeres. Lo anterior se 
desprende de las declaraciones al Ministerio Público que hicieron los cinco aprehendidos implicados en ese hecho:
Luis Carlos Carrasco Espinoza, El Chihuas; Javier Alonso Martínez Morales, El favo, Jonathan Yahir Reyna
Gutiérrez, El Jhony; Juan Ángel Leal Flores, El Cash, y Julio Tadeo Berranes Ramírez, quienes fueron presentados
públicamente y quedaron arraigados por 30 días. Los detenidos identificaron a las presuntas participantes en la
muerte de 52 personas sólo con los apodos de La Kely y La Beba. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 7, ZYNTIA VANEGAS)

Confirma ASF muerte de un auditor y la desaparición de otro. Estela Damián Peralta, diputada federal 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), confirmó la muerte de Miguel Ángel Ortega Nava, auditor de la
Auditoría Superior de la Federación (ASF), y la desaparición de Mario Arrazola Olivo. Ambos funcionarios se
encontraban comisionados para realizar las auditorías correspondientes a la Cuenta Pública 2010 en el municipio
de Xicoténcatl, Tamaulipas. La también presidenta de la Comisión de Vigilancia de la ASF dijo que ya solicitó una
reunión urgente con el titular de la dependencia para garantizar la seguridad de los auditores. (MILENIO DIARIO, 
P. 35, NOTIMEX) 

Esquela.  Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI se unen a la pena que embarga al diputado Héctor
Franco López, por el fallecimiento de su madre Aurora López de Franco. (MILENIO DIARIO, P. 35, PRI)
  

 

 

 


